

令和6年度阿南市地域公共交通活性化協議会 第1回会議 議事録

日 時 : 令和6年5月28日(火) 14:00~14:50

場 所 : 阿南市役所6階 603・604会議室

出席者 : 【委員】

阿南市 副市長(会長)	平井 琢二	
阿南市 特定事業部長	高山 秀樹	
阿南市 保健福祉部 理事	山下 公	
徳島県交通政策課 係長	山田 知成	
徳島バス(株) 企画管理部 副部長	東 孝行	
四国旅客鉄道(株) 徳島企画部長	山本 仁志	
四国地方整備局徳島河川国道事務所 専門職	岡井 大三郎	
阿南警察署交通課 課長	宮本 輝正	
阿南市民生児童委員協議会 会長	撫養 千尋	
阿南市セニアクラブ 会長	吉田 忠彦	
利用者代表	小川 美紀	
四国運輸局徳島運輸支局 首席運輸企画専門官(輸送・監査)	齊藤 信一郎	
四国運輸局徳島運輸支局 首席運輸企画専門官(総務・企画観光)	櫛田 哲也	
徳島大学 大学院社会産業理工学研究部 准教授	兵頭 知	

【阿南市】

阿南市 市長	岩佐 義弘
阿南市 政策監	東條 盛彦

【事務局】

(都市政策課) 清原 課長、岡田 主査、今西 係長、下村 事務主任

欠席者 : 毎日タクシー(有) 代表取締役	畠山 頼彦
伊島連絡交通事業(有) 代表取締役	神野 梅夫
徳島県南部総合県民局(阿南) 県土整備部部長	佐野 功
阿南市 建設部長	柳川 克一

議 事 :

- (1) 令和5年度阿南市地域公共交通活性化協議会事業報告及び会計報告について
- (2) 令和6年度阿南市地域公共交通活性化協議会事業計画(案)及び予算(案)について
- (3) 阿南市地域公共交通計画について
- (4) その他

1. 開 会

(阿南市長)【市長あいさつ】

2. 議 事

議事 1. 令和 5 年度阿南市地域公共交通活性化協議会事業報告及び会計報告について

(事 務 局)【令和 5 年度阿南市地域公共交通活性化協議会の事業報告及び会計報告についての説明】

(全 委 員)【質疑応答なし】

議事 2. 令和 6 年度阿南市地域公共交通活性化協議会事業計画(案)及び予算(案)について

(事 務 局)【令和 6 年度阿南市地域公共交通活性化協議会の事業報告(案)及び予算(案)についての説明】

(全 委 員)【質疑応答なし】

(会 長) 特にご意見もないようですので、原案どおり承認します。

議事 3. 阿南市地域公共交通計画について

(事 務 局)【令和 5 年度阿南市地域公共交通計画に関する事業報告、目標の評価指標及び進行状況、令和 6 年度計画に関する事業実施計画(案)、計画改定案について説明】

(全 委 員)【質疑応答なし】

(会 長) 特にご意見もないようですので、原案どおり承認します。

議事 2. その他

(会 長) その他についてですが、何かございますか。

(委 員) 地域公共交通マップはいい取組だと思うが、デジタル化はしないのか。また、新野地区の予約型のりあいタクシーの実証運行の結果のところ、乗車人数が 6.3 人から平均 1 人という実態になったこと、あるいは 15 回利用されているリピーターもいるというところで、その方の属性などを調べられていたらお聞かせいただきたい。

(事 務 局) 地域公共交通マップについては、運行時間等を掲載している市のホームページ記事に pdf を掲載するなど PR していきたい。

新野地区ののりあいタクシーについては、10 月の平均乗車人数が 6.3 人となっているのは、高齢者サロンが団体利用したためである。また、リ

ピーターについては、昨年10月に新野線が減便となり、夕方の便がなくなったことで、朝はバスで行き、夕方はのりあいタクシーで帰ってくるというような利用をいただいている。

(会長) 他にございませんか。

(委員) ナカちゃん号の距離が長すぎて、色々なところを回らなければならないため、時間がかかり乗れないという方もいらっしゃると思う。私は便利だと思うが、使い方が分からなかったり、どこでも降ろしてもらえて手を挙げればどこでも乗せてもらえるといったアピールが足りないのではないかなと思う。

私は自治会で行事やイベントの際に必ず使いましょうというふうに進めてきたが、協議会でそういう活動をされている地区がどれだけあったかというのを言っても結果の報告が一つもなかった。

阿南市の職員の方もノーマイカーデーがあるという話を聞き、遅刻や早退になってもいいから、その時間に合わせてしたらどうかという意見をずっと言ってきたが、その会で話が終わってしまう。やはり、そういう仕事をされている方が一回でも利用し意見を出すと、会でも意見が伸びたと思う。

上の人が一生懸命に使われて、不都合があれば変えてもいいと思う。計画をされるのはいいが、そこで働く人、頑張っている人たちの気持ちをもっと大事にしてほしい。

(会長) この会議における意見をいかに反映させていくかが重要であるご意見をいただいた。これはナカちゃん号以外のことにも共通することだと受け止めている。

特にナカちゃん号についてはあらためて貴重なご意見をいただき、例えば、次の会でご意見をどのように反映できているか報告するといったことも含めて考えていけたらと考えているので、ぜひ今後ともご協力いただきたいと思う。

3. 閉会

(事務局) 以上をもちまして、「令和6年度阿南市地域公共交通活性化協議会 第1回会議」を終了させていただきます。ありがとうございました。

以上